

Fecha: 28-01-2021

Fuente: Dialogo Sur

Título: Empresas del Consejo del Salmón realizan amplio despliegue por resguardos ante Covid ”c Diálogo Sur”

Visitas: 9.555

VPE: 102.43

Favorabilidad: No Definida

Link: <https://dialogosur.cl/empresas-del-consejo-del-salmon-realizan-amplio-despliegue-por-resguardos-ante-covid19>

Punta Arenas. 28 enero 2021.

Las empresas socias del **Consejo del Salmón** (CDS), AquaChile, Cermaq, Mowi y Salmones Aysén, han reforzado sus medidas de seguridad para cautelar la salud de los colaboradores de las empresas, así como de las comunidades donde están insertas en medio del complejo contexto por el virus Covid-19 que enfrenta el país. El gremio ha abordado una nueva línea de acción con el objetivo de contar con operaciones seguras: obtener el sello ACHS, certificación que entrega la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS) y que respalda el plan de gestión en la prevención de contagios de Covid-19 en las plantas de proceso. En conjunto, las empresas del **Consejo del Salmón** disponen de 13 plantas de proceso en las regiones de Los Lagos, Aysén y Magallanes.

El objetivo de certificarse con el Sello ACHS es reflejar que en esas instalaciones se cumplen todos los protocolos establecidos por la autoridad sanitaria y que se están implementando las medidas definidas por el Gobierno en el Plan Paso a Paso Laboral, además de las mejores prácticas y recomendaciones internacionales para hacer frente a la pandemia. La empresa AquaChile ya certificó con la ACHS sus siete plantas de proceso. Se trata de las instalaciones en Cardonal, Calbuco, Quellón, Cailín, Chonchi, Ancud y Magallanes. Por su parte, Mowi obtuvo el sello este martes 26 de enero en su planta Chacabuco y se encuentra en la última fase para obtenerlo con su instalación en Calbuco. Asimismo, Cermaq recibió el sello ayer miércoles 27 de enero en sus plantas de Chinquihue y Quemchi certificando con esto a todas sus plantas de procesamiento. Salmones Aysén, en tanto, también inició el proceso con la ACHS para certificar sus dos plantas en Puerto Montt, Salmones Aysén y Sea Flavors. "Nuestro objetivo número uno es cautelar la salud de los trabajadores. Las empresas cumplen estrictos protocolos para resguardar a los colaboradores y permitir mantener la actividad productiva y los empleos en operaciones seguras.

El Sello ACHS permite, a través de un externo como la ACHS, que las empresas garanticen que sus operaciones cumplen con los más altos estándares definidos por la autoridad y expertos en seguridad laboral", señala la directora ejecutiva del **Consejo del Salmón**, Joanna Davidovich.

El Seremi del Trabajo y Previsión Social en la Región de Los Lagos, Fernando Gebhard, indica que “es sumamente importante, en especial en estos tiempos de pandemia, contar con buenos estándares en materia de salud y seguridad en plantas procesadoras de salmones y que estos lineamientos sigan las directrices del Plan Paso a Paso Laboral, necesarios para combatir el Covid-19. Cuidarnos es trabajo de todos”.

Por lo que valoramos esta iniciativa de la ACHS de reconocer a las empresas con este Sello ACHS Covid". Empresas seguras La certificación de la ACHS refuerza la necesidad de resguardar las fuentes de empleo, poniendo énfasis en que las condiciones en las empresas sean seguras.

“Es clave que nos sigamos cuidando, en eso consiste el plan Paso a Paso Laboral, en lograr conciliar y compatibilizar el necesario retorno a nuestras actividades laborales con el debido resguardo a la vida, seguridad y salud de los trabajadores”, sostiene la autoridad regional.

Fernando Villarroel, Gerente General de Mowi Chile, señala que para la empresa la salud y seguridad del equipo de trabajo es lo más importante y que permanentemente han actualizado los protocolos y aumentado los testeos y búsquedas activas de casos. “Nuestro objetivo es proveer a nuestro personal un lugar seguro para trabajar.

Es así como el sello ACHS adquiere mucha relevancia porque sometemos nuestros procedimientos a manos de un experto externo que nos garantiza que nuestras prácticas son seguras y nos indica las oportunidades de mejora para seguir brindando espacios seguros a nuestros trabajadores”, indica. Paula Hojas, Gerenta de Gestión de Personas de Cermaq Chile, señala que este sello es el resultado de un arduo trabajo y del compromiso para seguir resguardando la salud y seguridad de trabajadores y comunidades. “Esta certificación respalda que en nuestra compañía estamos tomando todas las medidas preventivas para hacer frente a esta crisis sanitaria y así evitar la propagación del virus”, señala. Sebastián Trujillo, Gerente de Personas de AquaChile, señala que la empresa ha implementado un completo plan de acción para la prevención del Covid y que este sello forma parte de esta estrategia. Agrega que, en esta línea, desde el jueves pasado todos los trabajadores en las plantas de Quellón deben tener PCR negativo para ingresar a trabajar a planta. Adicionalmente, se ha dispuesto de PCRs voluntarios y gratuitos, los 7 días de la semana, a todos los colaboradores que lo deseen. “Estamos trabajando para que las medidas de higiene y distanciamiento social sean efectivas en nuestras instalaciones. También es importante mantener conductas responsables en el entorno familiar y social en el que cada uno se desenvuelve”, señala Trujillo. Desde Salmones Aysén indican que la empresa está

Empresas del Consejo del Salmon realizan amplio despliegue por resguardos ante Covid-19 Diálogo Sur

jueves, 28 de enero de 2021. Fuente: Diálogo Sa



Posta Arenas, 25 enero 2021. Las empresas socias del Consejo del Salmón (CDS), Aqualchile, Cemach, Most y Salmones Aysén, han reforzado sus medios de seguridad para controlar la salud de las cooperativas de las empresas, así como de las comunidades donde están insertas en razón del impacto cercano por el virus Covid-19 que enfrenta el país. El grupo ha abordado una serie de líneas de acción con el objetivo de prever un operativo seguro: revisar el sistema ACHS, reforzarlos y arreglarlos; *Obtener Certificación ACHS* y, por último, revisar el plan de prevención en los preparativos de montajes tras Covid-19 en los planteles de procesamiento. En conjunto, las empresas del Consejo del Salmón disponen de 13 plantas de procesamiento en las regiones de Los Lagos, Araucanía y Magallanes. El trabajo de certificación que el CDS-HCDI ha realizado apunta que las instalaciones se cumplen todos los protocolos establecidos por la autoridad sanitaria y que las empresas implementaron las medidas definidas por el Gobierno en el Plan País a Foco Lateral; además de las mejores prácticas y recomendaciones internacionales para hacer frente a la pandemia. La empresa Aqualchile ya cumplió con la ACHS con serie plena de proceso. Se trata de las instalaciones en Coquimbo, Callao, Quellón, Chiloé, Aysén y Magallanes. Por su parte, Most alcanzó el nivel más avanzado, 26 de enero en su planta Chonchién y se encuentra en su línea base para implementar con su colaboración en Callao, Ancud, Camariñas y San Carlos, entre otras instalaciones. 27 de enero en sus plantas de Chonchién y Quellón, certificando con más a fondo sus plantas de procesamiento. Salmones Aysén, en tanto, continúa revisando el proceso que la ACHS para certificar sus dos plantas en Puerto Montt, Isla Grande y Isla Pascua. “Nuestro objetivo es mantener alto el nivel de calidad de las instalaciones. Las empresas cumplen estrictos protocolos para responder a las cooperativas y permitir mantener la actividad productiva y los empleos en operaciones seguras. El Sistema ACHS establece, a través de un sistema como la ACHS, que las empresas garantizan que los operarios cumplen con los más alto estándares definidos por la autoridad y empresas en seguridad laboral”, señala la directora ejecutiva del Consejo del Salmón, Juana Díazdevalle. El Sernac del Trabajo y Previsión Social en la Región de Los Lagos, Fernanda Gutiérrez, indica que “un suministro importante, en especial en estos tiempos de paro, son las buenas condiciones en materia de salud y seguridad en las unidades productivas de salmones y que más transversales aún las dimensiones del Plan País a Foco Lateral, relevantes para combatir el Covid-19. Considero es trabajo de todos. Por lo que valorizamos este trabajo de la ACHS al responder a las empresas que están siendo HCDI Covid-19 Safe”. Empresas delegadas. La certificación de la ACHS refuerza la seguridad de las fuerzas de trabajo, poniendo énfasis en que las condiciones en las empresas están seguras. “Esto que nos sigue ocupando, en ese sentido es el plan País a Foco Lateral, en lograr controlar y compatibilizar el riesgo sanitario y nuestro entendimiento tenemos con el riesgo respondiendo a lo más seguro y estable de los trabajadores”, sostiene la subsecretaria regional, Fernanda Villaseca. Cemach Cauquenes o Most Chile, señala que para la empresa en salud y seguridad del equipo trabajador es lo más importante y clave permanecer en funcionamiento para las comunidades y suministrar las bienes y servicios vitales de cada. “Nuestro objetivo es proveer a nuestro personal un lugar seguro para la trabajo. Era así como, en la etapa HCDI adquirimos mucha experiencia para poder implementar estos procedimientos a través de un equipo experto que nos garantiza que las prácticas son seguras y nos indica las oportunidades de mejoras para seguir lo indicado en las mejores seguras a nuestros trabajadores”, indica, Paula Rojas, Gerente de Gestión de Personas de Cemach Chile, señaló que este año es el resultado de un arduo trabajo y el compromiso para seguir respondiendo la salud y seguridad de trabajadores y comunidades. “Esto certificación responde que en nuestras instalaciones estamos teniendo todas las medidas preventivas para hacer frente a estos tiempos sombríos y seguir invirtiendo en la propagación del virus”, señala Trajano, Director Técnico, Gerente de Procesos de Aqualchile, señala que la empresa ha implementado un completo plan de acción para la preventión del Covid-19 y que hace solo días finalizó una etapa intensiva de formación que, según Aguirre, que, en más de 1000 horas, desde el jueves pasado hasta hoy, los trabajadores en las plantas de Quellón deben tener PCR negativo para ingresar a trabajar a planta. Adicionalmente, se ha dispuesto de PCR's voluntarios a gratuitos, los 7 días de la semana, a todos los colaboradores que la asisten. “Estamos trabajando para que las medidas de higiene y distanciamiento social sean efectivas en nuestras instalaciones. También es importante mantener contactos responsables en el entorno familiar y social en el que cada uno se desenvuelve”, señala Trajano. Zoraida Tolimena Aysén indicó que la empresa solo refrenda las medidas adoptadas de protección para asegurar el bienestar y de forma preventiva al evitar contagios de virus en nuestras instalaciones. Algunas medidas adicionales, adoptadas con base en la situación de cada caso, que permiten una respuesta rápida y anticipada, además de la creación de una brigada Covid para el control del trabajo y aglomeraciones. La pandemia preventiva de la ACHS. Para iniciar el proceso de certificación, las empresas deben responder una serie de preguntas para evaluar su nivel de cumplimiento con los estándares de la ACHS. Una vez que su organización cumple con la medida que su organización puede gestionar las acciones correctas que le permiten cumplir. Se verifica el cumplimiento de medidas en Organización y responsabilidades, proveedores a control, Limpieza y desinfección del lugar de trabajo y Gestión de trabajadores contagados o un brote de enfermedad, entre otros, y finaliza con una réplica en función de las necesidades de la ACHS. Al nivelseo el 100% de cumplimiento, se procede a la entrega del sello HCDI y el trabajo comienza con auditorías de seguimiento para asegurar la resiliencia de las medidas implementadas. “Deslindación, el trabajo es algo que evitamos porque evitamos indiferencia con las empresas que tienen poco interés en la temática de contagio de COVID-19 en cada una de sus operaciones. Sabemos de los significativos niveles de resistencia que tienen las empresas y el compromiso de las mismas con la salud y bienestar de sus trabajadores. Es importante refutar y hacerse autorizado en todos los aspectos de la alta sostenibilidad, mantenimiento y comportamientos que llevan a contagio”, señala Christian Caceres, Subdirector Delegado Los Lagos y Aysén de la ACHS.

reforzando los modelos actuales de protección para asegurar eficazmente y de forma oportuna el evitar contagios al interior de nuestras instalaciones. Algunas medidas adicionales adoptadas son búsqueda activa de casos, que permite una pesquisa oportuna y anticipada, además de la creación de una brigada Covid para el control de aforos y aglomeraciones.

La plataforma preventiva de la ACHS Para iniciar el proceso de certificación, los empleadores deben responder una serie de preguntas para evaluar su nivel de cumplimiento del estándar ACHS en cada instalación y luego revisar un plan de acción personalizado propuesto con la finalidad que su organización pueda gestionar las acciones concretas que le permitan cumplir.

Se verifica el cumplimiento de medidas en Organización y responsabilidades, prevención y control, Limpieza y desinfección del lugar de trabajo y Gestión de trabajadores contagiados o en proceso de evaluación, entre otras, y finalizan con una visita en terreno de un certificador de la ACHS. Al verificarse el 100% de cumplimiento, se procede a la entrega del Sello y el trabajo continúa con auditorías de seguimiento para asegurar la mantención de las medidas implementadas. “Destacamos el trabajo en conjunto que estamos realizando con las empresas del **Consejo del Salmón** para reducir los riesgos de contagio de COVID en cada una de sus operaciones. Sabemos de los significativos esfuerzos realizados por las empresas y el compromiso de trabajadores, sindicatos y Comités Paritarios. Es importante reiterar el llamado al autocuidado en todos los aspectos de la vida diarios, manteniendo comportamientos que eviten contagio”, señala Christian Cáceres, Subgerente Regional Los Lagos y Aysén de la ACHS.